



乙小物語

学校教育目標
よく学ぶ子
たすけあう子
体をきたえる子

令和7年度 乙部町立乙部小学校 学校だより 第9号 令和7年12月23日
〒043-0103 爽志郡乙部町字緑町641番地1 TEL0139-62-2021

「安全・安心」をつくる力～2学期を振り返る～

校長 越前 秀一

2学期を振り返ると、子どもたちの成長を様々な場面で実感できた82日間だったよう思います。秋の交通安全パレード、満員御礼となった学習発表会、各学年の校外学習、そして日々の授業や休み時間の過ごし方など。学校生活の1つ1つの場面において、子どもたちは多くの経験を積み重ねてきました。

本校の重点教育目標は「安全・安心を自ら作り出す子どもの育成」です。安全と安心は誰かに与えられるものではありません。一人一人の意識と行動が積み重なり、つながることで築かれていくものだと考えています。2学期の学校生活の中で、子どもたちはその大切さを実感しながら学んできました。

例えば、登下校の場面では、交通ルールを守るだけでなく、周囲の状況を見て行動する姿が多く見られました。また、校内では「廊下は静かに歩こう」「困っている人がいたら声をかけよう」など、互いの安全や安心を考えた行動が自然にできるようになってきています。これらは、先生に言われて行うのではなく、自分で考え、判断して行動している点に大きな意味があります。

さらには友達との関わりの中で、子どもたちは安全・安心をつくる力を育んでいます。私たちは日常的に「自分がされて嫌なことは、相手にもしない。」ということを伝えてきましたが、その思いは少しずつ子どもたちに浸透してきていると感じます。

相手の気持ちを考えた言葉遣いや、トラブルが起きた際にも相手の状況を理解しながら解決しようとする姿が見られるようになってきました。これは、心の安全・安心をつくるための大切な力です。こうした経験を重ねる中で、子どもたちは「自分の行動が、周りの人の安心につながる」ということを学んでいます。

このような学びができているのは、保護者の皆様、地域の皆様の日々の見守りや温かい応援が、子どもたちの大きな力となっているおかげです。心より感謝申し上げます。

冬休みは、家庭や地域で過ごす時間が増える期間となります。ぜひ、ご家庭でも安全・安心について話題にしていただき、子どもたちが自ら考え行動する機会を大切にしていただければと思います。47日間となる3学期も、学校・家庭・地域が一体となり、安全・安心な学校づくりを進めてまいります。

外は寒いですが、どうぞご家庭で温かい時間をお過ごしください。そして、よいお年をお迎えください。

「全力で楽しむ」その先に続く道～小中連携～

教室の後ろに掲げられた「最後の1年間、大切な仲間と粘り強く全力で楽しもう」というクラス目標。卒業を控えた6年生の今の姿を、これほど見事に表しているものはありません。4日(火)、中学校の先生方をお招きして行った授業参観では、その言葉通り、目の前の課題に一心不乱に向き合う子どもたちの姿がありました。

タブレットを自在に操り、時には仲間と意見を交わしながら、粘り強く答えを導き出す様子は、参観された先生の目にも非常に頼もしく映ったようです。「中学生になる準備が着実に進んでいますね。」とのお言葉もいただきました。



仲間と共に切磋琢磨し、何事も全力で楽しもうとする姿勢こそが、新しい扉を開く鍵となります。残り少ない小学校生活、この仲間たちとの絆を糧にして自信をもって中学校という次なるステージへ踏み出せるよう、教職員一同、最後まで一丸となって応援してまいります。

「食」への感謝と学びが、元気な体をつくる～食育月間～

乙部中学校の栄養教諭・大里洋美先生を講師にお招きし、全学年で「食に関する指導」を実施しました。この学習は、食べ物の働きを知ることで好き嫌いなく食べる姿勢を育み、健康と食事の関係について理解を深めることをねらいとしています。5年生は、家庭科と連携して「五大栄養素」を学びました。黒板に示された「エネルギーになる」「体をつくる」といった役割を確認しながら、栄養バランスの整った献立作りに真剣に取り組んでいました。また、2年生は新しい給食センターの見学を行い、大きな釜で大量の野菜が手際よく調理される様子を間近で見学しました。驚いたのは、この学習の後の給食の時間です。センターでの苦労や栄養の重要性を肌で感じたおかげで、「苦手なものも一口食べてみよう。」と前向きに挑戦したり、残食が減ったりと、子どもたちの意識に明らかな変化が見られました。

「食べることは生きること」と言われます。学校での学びをきっかけに、ご家庭でも朝食の大切さや食事のバランスについて、ぜひ話題にしていただければ幸いです。



つながる・広がる！～1・2年生交流学習～

低学年の子どもたちが交流学習を行いました。まずは2年生による「郵便局見学」の報告会です。見学して分かった郵便の仕組みを、1年生にも伝わるようクイズや大きな掲示物を使って立派に発表しました。1年生は身を乗り出して聞き、活発に手を挙げて質問する姿が見られ、実りある学びの場となりました。別日に行われたのは、「おもちゃ大会」です。

2年生が生活科の授業で工夫を凝らして作った「動くおもちゃ」のお店に1年生を招待しました。



サンタ帽を被って盛り上げる2年生は、遊び方を優しく教えたり、手作りの景品を渡したりと、先輩として頼もしい表情で接客。1年生も「すごい！」「楽しい！」と目を輝かせて夢中で遊んでいました。

自分たちが学んだことを伝え、相手に喜んでもらう経験は、子どもたちの大きな自信に繋がります。こうした異学年交流を通して、思いやりの心や学び合う姿勢をこれからも大切に育んでまいります。



ちょっと緊張、でも嬉しい！～一斉参観日～

12日(金)、雪吹き荒れる中、一斉参観日を実施いたしました。年末のお忙しい時節に100名以上の保護者の皆様、地域の皆様にもご参観いただき、校内は活気と温かい雰囲気に包まれました。

授業中、真剣な眼差しで黒板を見つめる姿や、自分の考えを一生懸命に言葉にする姿に、4月からの大きな成長を感じていただけたのではないでしょうか。参観後、子どもたちからは「緊張したけど、頑張っているところを見てもらえてよかったです」といった声が多く聞かれました。保護者の皆様の眼差しが、何よりの励みになったようです。

1年 生活



学習で取り組んだ手作りおもちゃを紹介するお店をグループでつくりました。保護者の皆さんも楽しみながら参加していただきました。

2年 体育



ラダーを使ったトレーニングやキックベースの試合を行いました。よりよいゲームができるよう、自分たちで考えながら進めました。

3年 道徳



「正直とは」について考える学習でした。何に対しても正直に言えることは大切ですが...交流を通して自分の考えを深めていました。

4年 総合



収穫祭と銘打ち、米作りなどでお世話になった美土里の会や役場産業課の皆様をお招きし、1年間の学習のまとめを発表しました。

5年 総合



宿泊研修で学んだことをCanvaを使いそれぞれでまとめ、保護者の方に報告を行いました。写真も交え、分かりやすくまとめていました。

6年 道徳



「友情」について考える学習でした。日常の「ありがとう」「ごめんなさい」がお互い自然とあふれる集団って素敵だと思いました。

今後も、一人一人の良さを伸ばす教育活動に邁進してまいります。気になる点やご感想などがございましたら、ぜひお聞かせください。

笑顔あふれる冬の一幕～クリスマス集会～

カレンダーも最後の1枚となり、校庭を渡る風に冬の深まりを感じる季節となりました。19日(金)には、寒さを吹き飛ばすような元気いっぱいの「クリスマス集会」を開催しました。まずはお馴染みの「あわてんぼうのサンタクロース」をみんなで歌いました。途中サプライズでサンタクロースと仲間が登場！子どもたちの明るい歌声が、体育館全体を華やかな祝祭のムードに包み込んでくれました。



そして、代表委員による絵本の読み聞かせ『とのさまサンタ』を楽しみました。ちよんまげ姿の殿様がサンタクロースに扮するというユーモアあふれる物語に、想像力を膨らませながら、物語の世界に浸っている子どもたちの表情が印象的でした。



次に縦割り班ごとに大きな模造紙で作ったクリスマツリーの飾り付けを行いました。子どもたちが作った折り紙のオーナメントを手に取り、「どこに貼ろうかな」と相談しながら、世界に1つだけの鮮やかなツリーを完成させました。

そして、締めくくりは全校児童が待ちに待った全校遊び。今回は「バナナおに」と「イントロクイズ」です。おにから逃げ切ろうと、学年の枠を超えて必死に体育館を駆け回る姿は、まさに躍動感そのもの。冬の寒さを忘れるほどの熱気に包まれました。イントロクイズでは、クリスマスにちなんだ曲の冒頭だけを流し何の曲かを当てるものでしたが、なかなかこれが難しく、答え合わせに一喜一憂する子どもたちでした。

最後の感想発表では「集会はいじめをなくすためにこういう集会は大切な活動(2年)」「企画・準備を進めてくれた代表委員への感謝(5年)」を述べていた児童もいました。こうした活動を通して、仲間と協力する喜びや季節を感じる心を大切に育んでいければと考えております。



主な行事予定



1 (木) 元日	学校閉庁日(～5日)	22 (木)	マーチング引継練習
7 (水)	冬休みスキー教室(-9日 13-15日)	23 (金)	漢字検定
12 (月)	成人の日	26 (月)	保健委員会スポーツ集会
16 (金)	3学期始業式(午前授業 給食無) 集団下校訓練 定時退勤日 英検	29 (木)	選挙管理委員会
20 (火)	クラブ活動(最終) ナイタースキー教室(22日&27日&29日)	30 (金)	入学準備教室 保護者説明会 定時退勤日

- ☆ 寒さ厳しい季節となっています。1月の帰宅時刻は16時までとなります。
- ☆ 第1・第3日曜日(4日と18日)はノーメディアデーです。家庭の団らんを！
- ☆ 行事等の予定の変更があった場合は、おたよりやマチコミメールを通して随時お知らせします。
- ☆ 学校閉庁期間中(12/27～1/5)にお子さまの怪我や事故、不審者の発見等で学校に連絡する必要がある場合、Google連絡フォームにてお知らせください。右記QRコードからフォームに入していくことができます。ご回答いただきますと、校長・教頭へ情報が伝わります。
- ☆ 子どもたちの成長は、まるで倍速再生のようです。子どもたちに置いていかれぬよう必死に追いかけた9か月でした。保護者の皆様、今年もお疲れ様でした。冬休みは親子で『一時停止』して、ゆっくりとお過ごしください。よいお年を…